

# Déchets

## CONSOMMATION

# En route vers le zéro déchet

Depuis 2023, l'association ZeroWaste Switzerland accompagne la Ville de Morges dans son programme « Morges, ville zéro déchet ». Caroline Michaud, coordinatrice ZeroWaste pour le canton de Vaud, partage les premiers résultats et les perspectives de cette démarche.

### « Morges, ville zéro déchet », c'est quoi ?

Un projet de la Ville sur trois ans pour réduire de 10% la quantité de déchets, recyclés et incinérés, par habitant. Notre credo : trier c'est bien, mais réduire c'est mieux ! Pour ce faire, nous proposons à l'administration, aux commerces et à la population des actions concrètes et des conseils simples à appliquer.

### Pourquoi est-ce important de réduire les déchets ?

La Suisse produit plus de 700 kg de déchets par an et par habitant, ce qui lui vaut la 3<sup>e</sup> place sur le podium européen. Un tiers vient d'emballages jetables : un énorme gaspillage de ressources pour quelques minutes d'usage.

### Quel bilan tirez-vous de l'action ?

Morges a amorcé une baisse de 2,5% par habitant depuis 2023. Ce n'est qu'un début, mais le potentiel est là. Le Défi de l'an dernier en est la preuve : 21 familles volontaires ont réduit de 44% leurs déchets incinérables sur six mois en modifiant quelques habitudes et avec un peu d'accompagnement.

### Il y a donc du potentiel à Morges ?

Oui, car des solutions concrètes sont déjà en place : un superbe marché et la possibilité d'apporter son propre contenant dans la majorité des commerces. Pas seulement les magasins de vrac, mais aussi les comptoirs de la grande distribution ! Il est également facile de trouver des vêtements ou des vélos d'occasion. Enfin, la réparation est facilement accessible, avec plusieurs réparateurs, cordonniers et couturières, et même un repair café.

**Giada Darini**

chargée de projet à l'Office de la durabilité

Que deviennent mes déchets organiques ?

A. Du bon engrais pour mes carottes !

B. On les jette au lac, bon débarras !

C. De l'énergie pour se chauffer

Réponse : A et C

Les déchets morgiens sont traités au centre de production de biogaz et de compost à Lavigny.

## La Grande Table : presque sans consigne !

En juin 2024, la Grande Table a réuni près de 7000 personnes autour de mets venus des quatre coins du monde. Déjà adepte du réutilisable, l'événement a supprimé la consigne sur toute la vaisselle, sauf les gobelets de 3 dl. Résultat : pari réussi, avec une logistique simplifiée et une satisfaction partagée par tout le monde. En prime, les coûts sont restés comparables aux chiffres des précédentes années. Un bel exemple d'événement durable !